

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

El Menorquin

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director—propietario: Bernardo Fabregues y Sintés.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

¡VIVA LA REPUBLICA FEDERAL!

Los anuncios y gacillas a precios convencionales.— Los comunicados a real de vellon la línea.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año V.

Mahon, juéves, 14 de Agosto de 1873.

Núm. 1221.

CORREO DE AYER.

Madrid 8 de Agosto.

Ayer se habló en el salon de conferencias de una declaracion que hacia la Esperanza respecto a la actitud de Cabrera.

Hé aquí los términos en que está concebida esta declaracion:

«La Epoca dijo hace poco que el general Cabrera se habia retirado a Londres, desaprobando de esta suerte la entrada de D. Carlos en España, y añadiendo que habia roto por completo sus compromisos con el carlismo.

Nos consta positivamente que no es verdad lo referido hace algunos dias por dicho periódico y otros liberales sobre la actitud del general. Hasta tal punto no es cierto, que ha dado autorizacion para desmentirlo terminantemente.

Por hoy no podemos decir mas. Esperamos que pronto se persuadirán nuestros lectores de que realmente las indicadas noticias carecian de fundamento.

Dicen que vienen los rusos

por las ventas de Alcorcon...

Dice El Tiempo:

«Hemos oido anunciar que don Práxedes Mateo Sagasta llegará a Madrid de un dia a otro.»

Anoche han salido de Madrid los jefes y oficiales de la armada, contramaestres y condestables destinados a dotar las fragatas Victoria y Almansa que hoy les serán entregadas en Escobreras. Ayer salieron ya para recibir los buques, a bordo del Vigilante los gobernadores civil y militar de Alicante con algunos carabineros, guardia civil, voluntarios y 90 hombres para formar la tripulacion de las fragatas.

Ha sido puesto en libertad el ex-general Contreras, habiendo sido desembarcado en Escobreras.

El grueso de las facciones navarras con el Pretendiente se encontraba ayer en Irurzun y pueblos inmediatos.

El gobernador de Logroño ha participado que los voluntarios y carabineros habian derrotado a la faccion que entró en Casa la Reina.

Anuncian de Paris que tres nuevas corbetas francesas han recibido orden de estar dispuestas a salir de Tolon para las aguas de Cartagena. La escuadra francesa del Mediterraneo ha recibido

aviso de estar dispuesta a la primera señal.

El último parte de Alcira de ayer dice que el estado de los ánimos en Valencia mejoraba. El fuego de batería de las 24 horas habia causado gran pánico en los insurrectos, y los efectos del bombardeo habian movido a las mujeres a ir a las barricadas, donde arrodilladas ante los combatientes, suplicaron cesara una defensa que sólo podia traer grandes desgracias. Este acto habia producido cierta sensacion entre los rebeldes, muchos de los cuales han tirado las armas, quedando pocos dispuestos a continuar la defensa. El parte termina expresando la fundada confianza de que de hoy a mañana volverá a imperar en Valencia la ley y las autoridades del Gobierno.

Anoche corrieron en las primeras horas rumores de crisis, y en nuestro concepto con ménos fundamento que el dia anterior. Con tal motivo algunos diputados de la derecha manifestaban grande disgusto por atribuir estos rumores a falta de decision en el ministerio para cumplir el programa expuesto por el Sr. Salmeron, cuya aplicacion es hoy, en el concepto de aquellos representantes, tan necesaria como entonces, por continuar en pié las dos insurrecciones cantonal y carlista.

Telégrama de Sagunto de las doce de hoy dice, con referencia a un viaje-ro que acababa de llegar del Grao, que se han embarcado los insurrectos a su presencia en número de 1000, todos armados; que anoche se embarcó la junta, y que en su viaje a esta ha encontrado grupos de dispersos, de gente armada que abandonaban la poblacion, diciendo no quedaba nadie dentro en armas. En confirmacion de esta noticia, por telégrafo dicen de Pazol que las tropas han entrado en Valencia.

El general Pavía ha puesto en libertad a los sargentos del regimiento de artilleria insurreccionado en Cádiz, y ha encarcelado y sujetado a consejo de guerra a varios jefes y oficiales del mismo regimiento.

Galvez con 1,500 hombres llegó ayer a Tobarra, creyéndose en Albacete que se dirigiria a este último punto por la noche.

El capitán Mancebo, del regimiento de Zaragoza, dice ayer desde Hero al gobernador militar de Logroño:

La faccion Urbina, destruida en dos

sangrientos encuentros a las dos y a las seis de la mañana, cogidos armas, caballos y algunos pertrechos de guerra. 19 muertos, 12 vistos, y considerable número de heridos que llevaron. Por mi tropa dos heridos graves y tres contusos. Desde Leiva deben internarse algunos dispersos en la provincia de Burgos.

La columna Moreira, que salió antea-yer en San Sebastian, sostuvo cuatro horas de fuego con la faccion Martinez, fuerte de 1200 hombres, habiendo un móvil muerto, dos heridos, dos contusos y dos desaparecidos. Los facciosos tuvieron mas de 15 heridos. La columna se retiró a Rentería para donde sale el gobernador militar.

El gobierno se asegura que está dispuesto a mostrarse sumamente enérgico en la represion de los culpables de los tristes sucesos de que son teatro varias provincias. Dúdase, sin embargo, que el Gobierno se decida por imponer la pena de muerte a ninguno de los delinquentes.

Algeciras, Los Barrios y Gimena han manifestado al general Pavía que estaban desarmados los voluntarios; pero segun noticias de dicho general aún quedan mas de 1.000 fusiles en poder de dichos voluntarios.

Segun telégrama recibido de Londres, se sabe que el cólera se ha presentado en Singapoore.

Ayer tarde siguieron recibiéndose en la Coruña noticias de que los voluntarios gallicos se sublevaban en todos los puntos en que se encuentran.

El capitán general se embarcó ayer tarde en el vapor mercante «Buenaventura» con 400 hombres de la guarnicion entre artilleria, infanteria y carabineros, con dos piezas de montaña, dirigiéndose a Vigo para castigar a los rebeldes.

Tambien de Pontevedra y Vigo han salido fuerzas para Orense, así como el comandante militar de este punto, con idéntico objeto.

En los círculos militares ha producido una general y agradable impresion el nombramiento de los señores Ceballos y Azcárraga para el mando del batallon de distinguidos.

El Pretendiente se encontraba ayer en Maestu con el grueso de las facciones. Lizarraga con 2.000 hombres en Mondragon.

Loma con su columna debe hallarse por aquellas cercanias.

Peco y su gente, llenos del mayor desaliento, han llegado a la Carolina, intentando penetrar en aquella ciudad. El pueblo todo se ha colocado al lado de la autoridad, disponiéndose a rechazarlos con toda energia.

Segun noticias oficiales, en Cartagena ha habido un motin contra el Sr. Carceles, que no tuvo consecuencias.

Segun cartas de la frontera francesa, se dice que doña Margarita de Borbon ha entrado en España para reunirse con don Carlos.

Se teme que antes de rendirse Granada se incendien algunos edificios. Continuamente están saliendo familias que huyen de la capital.

Algunos pueblos de la provincia de Orense han protestado contra la insurreccion de los voluntarios gallicos.

El gobernador de Salamanca remitió ayer al Gobierno el siguiente telégrama:

«Llegaron columnas de carabineros. Decretada la reorganizacion de la milicia, los voluntarios entregan las armas. Suspendo al gobernador accidental que habia antes de la insurreccion D. Ciriaco Rodriguez. Suspendos los inspectores de orden público y nombrados otros interinamente. El juzgado instruye causa y pida suplicatorio para procesar a los diputados Benitas y Riesco.

Tranquilidad y excelente espíritu en todos los pueblos de la provincia.»

Noticias de origen oficial recibidas esta mañana aseguran que los pueblos de la provincia de Castellon están completamente dominados por los carlistas; que la faccion de Cucala y Segarra, fuerte de 2.000 hombres se ha unido a la de Vallés, tambien de 2.000 hombres y dos cañones, que se encuentra en Benicasin y que juntas están resueltas a atacar a Castellon que en la actualidad no tiene guarnicion alguna.

Ayer entró en Navarra el grueso de la faccion navarra pernctando D. Carlos y sus fuerzas en los pueblos de Villanueva, Araquil, Dorregaray, Irurzun y demas limitrofes. Esta mañana se cayó del caballo un gefe carlista, fracturándose una pierna.

Con referencia a cartas particulares, dice la «Prensa» que hasta tal punto están envalentonados los carlistas del Norte, que dicen que ellos son los perseguidores y nuestros soldados los perseguidos.

Ha oído decir «El Tiempo» que por una microscópica fracción, compuesta de radicales y conservadores constitucionales, se ha comisionado al Sr. Rascon para que vaya en busca de un rey al extranjero.

Aunque es verdad que esto se ha dicho en cartas de la frontera y de París, no hacemos al Sr. Rascon la ofensa, ni a fracción alguna, por microscópica que sea, de que crean posibles nuevos ensayos de dinastías extranjeras.

Dícese que uno de los jefes del ejército que por ofuscación ó deliberadamente ha faltado últimamente á sus juramentos y á su patria, entregando su espada á los insurrectos cantonales, ha dirigido una carta á uno de los ministros reconociendo sus errores, demandando perdón y ofreciendo cooperar eficazmente á que vuelvan á la senda del deber los que, extraviados como él, se hallan en la misma población donde reside.

La «Lucha» de Gerona del día 5 puede asegurar que los carlistas han tenido una reunión magna hace pocos días, en la que se ha acordado dar un golpe de mano á una población importante de aquella provincia. Créese que sean Olot, Bañolas ó Santa Coloma de Farnes, las poblaciones en que tienen puestas sus miras los facciosos catalanes.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE LA INDEPENDENCIA.

Madrid 6, (12:10 tarde.)

Un telegrama de Vitoria dice que ha producido un mal resultado la presencia del pretendiente y que parece abriga la confianza de que sus planes no se realizarán jamás.

El gobernador de Almería dice que han llegado á aquella población muchos jefes, oficiales, condestables, maestros, etcétera, procedentes de la «Villa de Madrid, que permanecieron detenidos por los insurrectos algun tiempo, por no querer unirseles, pero que al fin consiguieron la libertad, pidiendo la licencia absoluta á la junta revolucionaria.

El comité de Tarifa ha sido disuelto. El alcalde de Algeciras telegrafía influyendo con el gobierno para que no sean desarmados los voluntarios de aquella localidad, que han sido una garantía de orden, cordura y sensatez, dispuestos á perder sus vidas en los momentos de peligro por que han pasado durante los acontecimientos de Cádiz y Sevilla.

En Barzuelas (Palencia) se ha turbado el orden por cuestiones de localidad.

A consecuencia de la activa persecución de que es objeto por parte de la guardia civil, la partida Peco se ha retirado hácia Andújar.

Los carlistas, en número muy crecido, sitiaron á Oyarzun. La columna Valcarcel ha salido en socorro de la población.

El gobernador accidental de Morella ha descubierto una vasta conspiración carlista que tenía por objeto apoderarse

de aquella plaza y sus autoridades, ayudados por individuos de la localidad. Los jefes del movimiento, Luis Matulano, Tadeo Garulla y otros han sido presos; en la población reina el orden.

Madrid 7 (5:50 n.)

Se dice que Valencia ha capitulado. Por lo menos es seguro que se ha suspendido el fuego para escuchar á una comisión que desea parlamentar.

Se cree que Galvez con los insurrectos de Murcia está en Albacete.

Madrid 7 (9:45 n.)

Créese que las Cortes suspenderán sus sesiones el día 15, reanudándolas á primeros de octubre.

Realizase fácilmente y con tranquilidad el desarme de los voluntarios de Cádiz.

Parece que se han ofrecido al gobierno 80 millones.

Decíase hoy si el brigadier Arrando había entrado en Valencia,

Madrid 7 (2:50 m.)

Ha sido destituida la Junta de Medinasiona donde quedan funcionando los tribunales. Mientras estuvo funcionando dicha Junta se espulsó á las monjas y se cometieron varios asesinatos.

El pretendiente se dirige á Peña-Plata, dejando obrar libremente á sus partidarios.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Madrid 9 (5:40 t.)

El general Pavia ha marchado á Granada. Las fuerzas de Valencia marchan al Maestrazgo y á Chinchilla.

Conde el desaliento en Cartagena.

Las Cortes discuten si han de ser procesados los diputados rebeldes. Créese se concederá la autorización.

Activanse las reservas
3 p 16:20.

Barcelona 7 de agosto.

De La Independencia:

SUCESOS CARLISTAS.

Del Diario de Reus:

«Hace ya mucho tiempo que no hemos oído hablar del cabecilla Quico, lo que viene á confirmar la noticia que dimos de haber éste muerto de resultas de las heridas que recibió en la sorpresa de la Juncosa.

Manda ahora la partida el cabecilla Mora, que al frente de 80 hombres recorre la comarca del Vendrell cobrando cuotas de contribucion. El viernes último la cobró en Arbós, de la cual al tenerse noticia en Vilafranca salieron fuerzas de dicha villa en su persecucion, alcanzando solamente á cinco individuos, de los que murió uno que se supone, segun carta que del Vendrell tenemos a la vista, ser este el conocido por «Hereu Manó» de Arbós. Los restantes pudieron escaparse.

Del Diario de Tarragona:

«El cabecilla Vallés cobró anteayer la contribucion en Prades. Dirigió tambien un oficio al alcalde de Albi, ordenándole que tuviese dispuesto un trimestre de

contribucion por toda esta semana, que él con su partida pasaria á recoger.»

Segun dice *La Provincia*, de Gerona, el cabecilla Savalls ha salido de Cataluña embarcándose en un bote de pescar en la playa de Tossa. Savalls se halla enfermo gravemente, pues toda su persona es una hinchazon. La esposa del cabecilla Anguet se habia ya embarcado la semana pasada para Francia, en uno de los vapores que hacen escala en Palamós.

Cervera 6 agosto.

Hoy ha llegado á esta la columna del coronel Tomasetti, que tanto se distingue por la numerosa y escogida oficialidad que le acompaña, como por lo tan subordinada que siempre ha sido.

Esta columna al salir de Artesa, encontró dos carlistas que iban fusil en mano, y que al intimarles la rendicion se marcharon a todo escape; mas les hicieron una descarga quedando el uno herido y al otro le mataron á sablazos dos soldados de á caballo, por haberse querido resistir.

El uno era teniente de caballería de la partida de Tristany y el otro sargento. Se les encontró mucho dinero, unos rosarios y reloj de oro y un alfiler de pecho muy rico, en el cual habia un retrato de un señor muy conocido de Igualada; cuyos objetos eran procedentes del pillaje que, desgraciadamente, sufrió dicha población.

Aquí estamos muy animados, y deseáramos medir, nuestras fuerzas con los carlistas; mas, á pesar de habernos prometido Tristany que vendría, no hemos tenido el placer de recibirle á tiros. Los ojateros de esta andan muy contristados y no tan provocadores desde la derrota que sufrieron en la heroica Caldas.

La marcha enérgica y deslindada seguida por el ministerio Salmeron, ha hecho renacer la confianza; ¡ojalá tengan término estas luchas intestinas, y nos hagamos dignos de la República!

D. P. B.

CRÓNICA LOCAL.

Nuestro querido amigo C.

Antonio Taltavull, nos ha remitido desde Palma el siguiente telegrama, segun el cual puede darse por segura hoy la llegada de los mozos á esta capital.

Palma 13 (9:20 m.)

Mahon 13 (9:24 m.)

Hoy salen por la vía de Alcudia para Mahon los mozos útiles y exentos. Salud y República.

Taltavull.

En el correo llegado ayer cuyos periódicos mas adelantados solo alcanzan al viernes último, no hemos hallado ningun detalle de la rendicion de Valencia, y esperamos recibirlos en el correo de mañana,

para comunicarlos á nuestros lectores.

Hoy deben empezar las elecciones municipales en Alayor y Ciudadela, para cuyo último punto salieron, al anochecer del martes, diez y ocho ó veinte artilleros de la guarnicion de esta plaza, con objeto, segun creemos, de asegurar la legalidad de la presente eleccion, ya que en todas las anteriores ha reinado allí la ley de los sagastinos.

En la tarde de ayer salió tambien para Ciudadela la fuerza de Guardia civil destacada en esta ciudad, y segun noticias debía verificarlo igualmente la de San Cristóbal, deteniéndose una pareja en Alayor.

A las seis de la tarde de hoy debe venderse en pública subasta una porcion de embutidos procedentes de comiso, segun puede verse por el anuncio que en la seccion correspondiente publicamos.

Hemos recibido ejemplares del discurso pronunciado por el C. Emilio Castelar en la sesion celebrada el día 30 de julio, y se hallan de venta en esta imprenta al infimo precio de un cuartillo de real el ejemplar.

De «El Isleño» del viernes 6 del actual copiamos los siguientes sueltos:

«Sabemos positivamente que el Presidente del Poder ejecutivo se niega á admitir la dimision que ha hecho del cargo de gobernador civil de esta provincia el Sr. Pascual; pero este señor insiste en dejar el mando y tendrá que admitirse aquella en un plazo mas ó menos corto.

El Diario de Palma del sábado publica las siguientes líneas:

«Anoche á las doce salió con rumbo á Alicante la goleta de guerra *Prosperidad* que procedente de dicho punto habia entrado en este puerto por la tarde. Se dirige otra vez á Alicante donde ha de ir el Ministro de Marina, y el no haber llegado las órdenes á tiempo ha sido causa del viaje repetido á aquella capital en el intervalo de dos ó tres días.

Nosotros asistimos al puerto anoche y pudimos ver ciertos grupos de gente que segun se nos dijo trataban de convencer á los marineros de la goleta para que no se embarcasen so pretexto de no haberseles dado la paga, y solo alguno que otro parece obedeció á las sugeriones que se estrellaron ante el buen sentido del mayor número de ellos.»

Se ha publicado en Boletín extraordinario lo siguiente:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

El Excmo. Sr. Presidente de las Cortes en telegrama de hoy me dice lo que sigue:

«Las Cortes Constituyentes han aprobado esta tarde definitivamente lo siguiente:

Las Cortes Constituyentes en uso de su soberanía decretan y sancionan la siguiente ley:

Artículo 1.º Queda abolida la gracia de indulto de las penas impuestas por toda clase de delitos á excepción de la de muerte.

Art. 2.º Los sentenciados á pena capital podrán ser indultados de ella por una ley á cuyo efecto se suspenderá en todo caso la ejecución y el Gobierno remitirá á las Cortes con grande urgencia para su resolución los expedientes relativos á las procesados.

Art. 3.º Sin embargo de lo dispuesto en los artículos anteriores podrá concederse la conmutación de las penas perpétuas conforme al at. 29 del Código.

Art. 4.º Quedan derogadas todas las disposiciones que se opongan á la presente ley.

Disposiciones transitorias.

1.º Las solicitudes de indulto presentadas con anterioridad á la promulgación de esta ley se sustanciarán con arreglo á lo dispuesto en la de 24 de junio de 1870 si no tuvieran por objeto la remisión de la pena capital en cuyo caso solo las Cortes podrán conceder el indulto.

2.º Las Cortes elegirán una comisión de nueve diputados la que de acuerdo con otros tantos vocales designados por el Ministro de Gracia y Justicia y bajo su presidencia propondrá á las mismas en el mas breve plazo la reforma del Código penal.

Lo tendrá entendido el Poder Ejecutivo para su impresión publicación y cumplimiento.—Palacio de las Cortes 9 de agosto de 1873.»

Lo que he dispuesto se inserte en este Boletín extraordinario para conocimiento del público.

Palma 10 agosto 1873.—El gobernador.—P. I.—Emilio Linares.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación me comunica los siguientes telegramas:

Hoy entraron tropas en Granada. Disuelta partida Peco. Galaicos perseguidos activamente; picada su retaguardia. prisioneros un alférez y cuatro francos. General Martínez Campos con fuerzas suficientes dirigiase provincia Murcia para hacer entrar en razón á los rebeldes ya moralmente vencidos. Pretendiente aburrido y desatinado aseguran volverá á Francia.—Continúa la tranquilidad y aumenta la confianza esperando los liberales que Gobierno como tiene ofrecido active cuanto sea posible la persecución contra carlistas. Así lo hará sin descanso, así que termine insurrección separatista, hoy casi completamente dominada Libertad, Patria y República se salvarán aun que no sin grandes esfuerzos y no menos penosos sacrificios.»

«Empeñada acción esta mañana en Chinchilla. Insurrectos completamente destrozados. Huyen des-

bandada. Funcionando nuestra artillería. De 200 á 300 prisioneros. Trenes, equipages, artillería todo en nuestro poder.»

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta provincia. Palma 11 agosto de 1873.—P. I.—E. Linares.

Orden de la Plaza del 13 de Agosto de 1873 en Mahon.

El Excmo. Sr. Brigadier 2.º Cabo Capitan General interino de este distrito, en telegrama de hoy que acabo de recibir me dice lo siguiente:

Tropas del Gobierno se han posesionado sin resistencia de Murcia y Granada.

Lo que se hace saber en la orden de este dia para el debido conocimiento.—El Brigadier Gobernador, Souza.—Es copia.—El comandante S. M., Ramon Jimeno.

Subgobierno de Menorca.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama de hoy me dice lo que sigue:

«Victoria Chinchilla puede asegurarse ha puesto fin insurrección separatista.—Ha sido completa y decisiva.—A los primeros disparos pronunciáronse insurrectos precipitada fuga.—Ninguna baja parte nuestras bizarras tropas; de insurrectos se ignora número fijo de muertos y heridos; prisioneros mas de 400.—Gran cantidad armas, dos piezas artillería, municiones, equipages, caja fondos, caballos, bandera y otros efectos incluso uniforme gala de general Contreras. Este, Galvez, Carreras, Pernas, Pozas y otros cabezillas escaparon.—Desmienta V. S. en absoluto rumores crisis.—Todos individuos Gobierno marchamos perfecto acuerdo en todas cuestiones, sin otra mira que el bien de la patria y la salud de la República.»

«Las tropas del Gobierno han entrado hoy sin resis-

tencia alguna al mando respectivamente de los generales Pavía y Martínez Campos en Granada y Murcia. Todas las autoridades han sido restablecidas en sus puestos.»

Lo que tengo el honor de poner en conocimiento de los leales habitantes de esta isla para su satisfacción. Mahon 13 Agosto de 1873.

EL SUBGOBERNADOR,
Antonio Blanes.

Nota de las reses degolladas en el Matadero de esta ciudad, en los dias de la fecha:

	Peso.
	Kilógs. Grams.
0 buey	} 322 241
0 vacas	
1 becerro	
2 terneras	
8 carneros	

11
Mahon 11 agosto 1873.

0 bueyes	} 584 438
3 vacas	
0 becerros	
1 terneras	
6 carneros	

10
Mahon 12 agosto 1873.—El encargado,—S. Olives.

AÑO ECONÓMICO DE CIUDAD DE MAHON. 1873 á 1874.

Administración de arbitrios municipales.

Relación de las especies sujetas al pago de dicho impuesto introducidas, en el dia de la fecha, en esta Ciudad para consumo de sus habitantes:

Unidad, peso ó medida.	Especies ó artículos tarifados.
15950 kilógs.	Cebada.
9575 kilógs.	Trigo.
1830 kilógs.	Carbon vegetal.

Mahon 12 Agosto de 1873.

P. A. del Administrador,
Miguel Seguí y Mir.

Culto Católico.

Santo de hoy.

San Eusebio profeta y confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á Ntra. Sra. del Refugio.

Santo de mañana.

* La Asuncion de Nuestra Señora.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 13. De Palma en 4 dias, laud esp. Pepita, de 19 ts., pat. Pedro José Terrasa, con 8 trip., 1 pas., carbon y paja.—A la orden.

Despachados el dia 12.

Para Ibiza, laud esp. Aguila, de 39 ts., p. Antonio Ferrer, con 6 trip., 2 ps., cebada y efectos.

Para Argel, pail. id. Jóven Africano, de 40 ts., cap. Bartolomé Maspoeh, con 7 trip., 34 ps., sillares y efectos.

Observaciones Meteorológicas.

Dias.—Julio.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
9	765'	28.5	23'	48		10
10	765'	31'	23.8	57		10

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Dia 9. — N. fresco. — 10'

Dia 10. — » — 3'

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 11 ms.—Pónese á las 6 h. 58 ms.

LUNA.—Sale á las 10 h. y 16 ms. de la N.—Pónese á las 16 h. y 26 ms. de la M.

GACETILLA.

Diarrea.—Disenteria.—Colerina.

Contra estas enfermedades se tiene la costumbre de emplear el subnitrate de bismuto, el ópio y otros medicamentos que á veces pueden ocasionar en el organismo desórdenes bastante graves. Existe un medicamento cuando menos tan eficaz y que nunca puede tener inconvenientes: es el *Carbon del doctor Belloc*. Basta tomar cada dia de tres á seis cucharadas grandes de carbon para suprimir en poco tiempo la disenteria, la diarrea y la colerina.

Al primer golpe de vista puede parecer extraño que el carbon que destruye la constipación pueda tambien curar la diarrea. Sin embargo, el hecho se explica fácilmente cuando se sabe que en la constipación el carbon obra sobre todo dividiendo los alimentos, mientras en los casos de diarrea, disenteria, colerina, obra especialmente por su poder absorbente. Es un medicamento precioso aprobado por la Academia de medicina, que no puede recomendarse demasiado en los casos que se acaban de indicar.

Lo mejor que podemos hacer es citar el trozo siguiente estraido de la *Abeja médica*:

«Entre las sustancias que pueden reemplazar con ventaja el subnitrate de bismuto, hay una que no parece haberse notado bastante: es el carbon vegetal. El carbon es el tipo por excelencia del absorbente. Como divisor, sus cualidades no son dudosas; sus partículas, no teniendo ninguna propensión á reunirse en magna, se difunden igualmente en toda la masa que deben dividir y la penetran en todas sus partes; además, no hay tal vez medicamento mas barato.

«El carbon tiene la propiedad singular de obrar igualmente bien en los casos de constipación pertinaz y en los casos de diarrea ó disenteria. Lo que al primer momento puede parecer paradójico, se explica, sin embargo, de esta manera: en los casos de constipación el carbon obra como divisor y en los casos de diarrea ó disenteria como absorbente. Sus propiedades eminentemente absorbentes han hecho emplear el carbon con éxito en el primer periodo del cólera, junto con la ipecacuana, en los casos de cáncer del estómago, no para curar esta terrible enfermedad, sino para condensar los gases infectos que resultan de ella; en los casos de gastralgia, etc.

«De lo que precede resulta pues, que el carbon vegetal se halla naturalmente indicado como verdadero sucedáneo del subnitrate de bismuto y á menudo es preferible.»

D. Dupuy de Frenelle.

Anuncios.

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

El día 14 del actual á las 6 de la tarde y en la Recaudacion de los arbitrios municipales sita en el almacén n.º 20 del Anden de Levante de este puerto se venderá en pública subasta una porcion de tocino salado y de embutidos, vulgo sobreasadas y camots que han sido decomisados á Juan Pons y Mercadal vecino de Alayor con arreglo á lo prevenido en la disposicion 2.ª de la parte penal del Reglamento para la imposicion y cobranza de arbitrios municipales. Mahon 11 de agosto 1873.—El Alcalde, Francisco de A. Pons. 1

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

Todos los que deben derechos municipales por especies introducidas sujetas al pago de los mismos, se presentarán en el término de ocho dias en la Administracion de los

espresados derechos, sita en el Anden de Levante, almacén n.º 20, á verificar el pago; de lo contrario les parará su morosidad los perjuicios á que hubiere lugar.

Lo que se publica en este periódico para conocimiento de los interesados. Mahon 13 Agosto 1873.—Francisco de A. Pons. 3

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día doce de Setiembre próximo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado y en la del municipal de Ciudadela simultáneamente, siendo la postura competente, un cercado antes viña de cabida de una cuartera y cinco almudes sembrado sito en el camino de Son Fé del término de Ciudadela, perteneciente al incapacitado Cristóbal Torres y Guitart con arreglo al pliego de condiciones despachado á instancias de su curador ejemplar. Dado en Mahon á once de agosto de 1873.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esn. 3

de toda clase de negocios en los Tribunales y Oficinas Públicas de Francia, Inglaterra, España y América, verificando toda suerte de traducciones legales por medio del traductor del Consulado de España en París.—La correspondencia debe dirigirse franqueada á Don

LUIS RICARDO BOSS,
42, rue de Chaillot, 42.—PARIS.

Se necesita una criada para servir en la Mola, la que le convenga podrá pasar por Villa-Carlos, y en el bote de Pera llegarse á la Cantina de la misma donde informarán; el pasaje se les abonará.

LA POLÍTICA ENTRE BASTIDORES.

GALERÍA SATÍRICO-HUMORÍSTICA DE CUADROS LASTIMOSOS,
POR FEDERICO DE LA VEGA

con un prólogo de
HECTOR F. VARELA.

Magnífico volumen de 450 páginas con retrato del autor. Consta de 28 cuadros. Precio á la rústica, 16 reales. Lujosamente encuadrado en percalina con hierros, 20 reales.—La Administracion de El Menorquin sirve los pedidos.

Medicina de los Niños.

El Jarabe de rábano yodado, de Grimault y Compañía, se emplea desde hace quince años en una escala siempre creciente en lugar del Aceite de Hígado de Bacalao. Pero los resultados de este medicamento son verdaderamente notables en los niños; solo en París se le administra cada año á mas de 20,000, ya sea contra la infartacion de las glándulas del cuello, y la palidez y flacidez de las carnes, ya contra las erupciones de la cabeza y del rostro, el usagre ó la costra lactea, la falta de apetito, etc. Esta medicina ha llegado á ser, por decirlo así una necesidad doméstica, y toda madre previsora administra á sus hijos dos ó tres frascos en primavera y en otoño. De esta manera, se les previenen las enfermedades, se les facilita el desarrollo, y se les abre el apetito.

A las personas debilitadas.

El Jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C.ª, farmacéuticos de París, reúne los dos mejores tónicos de cuantos posee la materia médica, á saber: la quina, que es el febrífugo y el reparador por excelencia, y el hierro, que es el que reconstituye la sangre. Este medicamento es el que diariamente prescriben los médicos de París á las señoras y á las jóvenes delicadas que padecen dolores de estómago, y que tienen color pálido, flores blancas, ó irregularidad en la menstruacion. Para los niños, los ancianos y las personas de sangre empobrecida, es el reparador por excelencia, porque abre el apetito, favorece la digestion y devuelve á la sangre su color y vigor naturales.

Los farmacéuticos citados preparan este mismo medicamento con base de vino de Málaga bajo el nombre de *Vino de quina ferruginosa*.

No mas jaquecas.

La eficacia del Inga de la India de Grimault y Comp.ª, farmacéuticos de París, está comprobada por la insercion de este medicamento en la farmacopea francesa que se publica por orden del gobierno. Un solo paquete de este polvo vegetal inofensivo, desleído en un vaso de agua, basta para que desaparezcan inmediatamente las jaquecas, los dolores de cabeza y las neuralgias. Las propiedades tónicas del Inga hacen tambien que sea un medicamento precioso para combatir la diarrea y la disenteria. Exíjase el sello Grimault y Comp.

PASTILLAS DIGESTIVAS

DE BURIN DU BUISSON.

Hay de dos clases:
1.º Pastillas de lactato de sosa y de magnesia que son el remedio que prescriben los mejores médicos de París contra el desarreglo de las funciones digestivas y de los intestinos; tales como gastritis, gastralgias, inflamaciones del estómago, pituitas, agruras, erupciones ácidas, vómitos después de las comidas, digestiones difíciles y dolorosas y los dolores de cabeza que de ellas resultan.
2.º Pastillas de lactato de sosa y de magnesia con pepsina.—Los médicos le dan la preferencia sobre las primeras cuando la afeccion del estómago proviene de la escasez del jugo gástrico que es el agente de la digestion; la pepsina, que no es sino el mismo jugo gástrico estraido del estómago de los carneros, lo suple admirablemente.

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernández.

Digestion natural.

La sustancia que opera en el estómago la digestion de los alimentos es la Pepsina; extraer este principio del estómago del carnero, hacerle inalterable, conservarle su fuerza digestiva y reemplazar en el estómago del hombre la pepsina de que pueda carecer, tal es el problema que ha resuelto la Pepsina de Grimault y Compañía, farmacéuticos de París. Puede administrarse á elección del doliente, en polvo ó bajo la forma de elixir, y se emplea siempre con éxito seguro contra las malas digestiones, la pituita, las jaquecas, los dolores de estómago, las náuseas, los erupciones de gas, los vómitos de las señoras embarazadas, la inflamacion de estómago, y de los intestinos, la somnolencia y los bostezos después de las comidas, y las diarreas de los niños. Cada frasco debe llevar la firma de Grimault y Comp.ª, porque hay algunas imitaciones.

Reconstitucion de la sangre.

A los niños pálidos que tienen poco ó ningun apetito, que son de naturaleza débil, y cuyo desarrollo y denticion se operan difícilmente, conviene mucho hacerlos tomar en las principales comidas el Fosfato de Hierro de Leray, doctor en ciencias. Con esta medicina inofensiva, el apetito renace desde los primeros dias de tratamiento, la coloracion del rostro reaparece y las carnes vuelven á adquirir su vigor y firmeza naturales. El fosfato de hierro es tambien eficazísimo para curar los colores pálidos, y los dolores de estómago que padecen las señoras y las jóvenes. Es el medicamento por excelencia para vigorizar el cuerpo y darle la fuerza de resistir á los grandes calores y á la fatiga.

Matico del Perú.

Frecuentemente se emplean, para la cura de las purgaciones, inyecciones de sales metálicas, astringentes y peligrosas, que ocasionan en poco tiempo inflamaciones y estrecheces; desde hace años, los médicos de París y casi todos los del mundo enteran dan la preferencia á la Inyeccion vegetal de Matico, de Grimault y Comp.ª, que es sumamente activa y al mismo tiempo inofensiva.

Con esta inyeccion, preparada con las hojas del Matico, árbol del Perú que desde hace siglos goza entre los Indios del gran reputacion por sus virtudes contra las purgaciones, el enfermo puede estar seguro de ver desaparecer en pocas dias esa incómoda afeccion. Es el único medicamento de este género que se permite introducir en Rusia.—Exíjase la firma Grimault y Compañía, alrededor de cada frasco.

Un buen consejo medical.

A las personas delicadas del pecho y en general á los que padecen de resfriado, tos y catarros tanaces, los médicos prescriben la residencia en el mediodia de la Francia, cerca de las riberas embalsamadas por las emanaciones del pino marítimo. Fundándose en la eficacia de las emanaciones balsámicas del pino, M. Lagasse, farmacéutico de Burdeos, concibió la feliz idea de concentrar en un jarabe y en una pasta de savia de pino todos los principios balsámicos y resinosos de este árbol. Los médicos afirman hoy que estos dos productos son los mejores pectorales que pueden prescribirse para las citadas dolencias.

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernández.

Mahon, 1873.—Tip. de Fábregues, hermanos.

PARIS PARIS PARIS PARIS PARIS PARIS PARIS PARIS PARIS PARIS

CARBON DE BELLOC

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.

La Academia de Medicina de París, en su sesion de 27 de diciembre de 1849, aprobó y recomendó el empleo del **Carbon de Belloc** para la cura de las gastralgias y todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, segun las palabras testuales del informe, «causan muchas veces la desesperacion de los médicos y de los enfermos.»

Como divisor por excelencia, el **Carbon de Belloc** es el mejor remedio contra la constipacion ó estreñimiento; y á causa de sus propiedades eminentemente absorbentes, es de gran eficacia en los casos de diarrea, disenteria y colerina. Tambien es, en tiempos de epidemia, un buen preservativo del cólera.

El **Carbon de Belloc** se ha empleado siempre con éxito incontestable en las enfermedades siguientes:

GASTRALGIAS
DISPEPSIAS
PIROSIS
AGRURAS
DIGESTIONES DIFICILES
ESTREÑIMIENTOS
DOLORES DE VIENTRE — COLICOS
DIARREA
DISENTERIA
COLERINA

MANERA DE EMPLEARLE.—El Carbon de Belloc se toma antes ó después de las comidas, en forma de polvo ó de pastillas. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instruccion detallada acompaña á cada frasco y á cada caja de pastillas.

Depósito en París, en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernández.

AGUA CONSERVADORA

Gran descubrimiento para mantener en estado de frescura toda clase de carnes, en todas épocas y lugares y durante todo el tiempo que se quiera.—Para los ensayos y pedidos dirigirse en carta franqueada al señor don Vicente de Soto y Calvet, n.º 40, rue Richelieu, París.

NEGOCIOS EN EL ESTRANJERO

Una sociedad de abogados españoles, franceses, ingleses y americanos, se encarga